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华为云发布了开天
a P a a S ， 将 华 为 多 年 来
与全球各行各业的合作
创新以及数字化转型的
宝贵经验沉淀在我们的
云平台上，将华为云的
基础设施与流程IT、华
为终端、各种云进行协
同，将行业所需的能力
做分类和聚合，变成可
被调用的接口服务，开
放给行业的开发者，使
能行业的场景化创新。

当 然 ， 我 们 还 处
于一个困难时期，我们
所设想的三个重构还没
有实现，还在进展过程
中。我们还要为生存而
战，还有很多很多的困
难要克服。但是，困难
再大，我们也要坚定不
移地加大投入，这样我
们 才 有 未 来 。 谢 谢 大
家！

媒体Q&A

1 、 《 新 华 社 》 记
者：去年9月份的时候，
我是在宝安机场迎接您
回来，我也非常高兴时
隔数年之后能够在这个
会 场 上 再 见 到 您 发 布
年报。我的问题是：刚
才听到您和郭总提到去
年的发展状况，去年一
年对于华为来说应该是
一个非常艰难的生存之
年，渡过了去年之后，
您对今年的期待是什么
样的？您觉得今年是一
个什么样的状态？您觉
得华为是否已经渡过了
最黑暗的阶段？谢谢。

孟 晚 舟 ： 谢 谢 您

的问题。2021年对华为
而言，我们也许已经穿
过 了 这 次 劫 难 的 黑 障
区，这与我们全体员工
的努力是分不开的，我
们的队伍在这三年的持
续承压中更加的团结，
我们的战略也在这三年
终变得更加清晰。面向
未来，我们依然会加大
在人才、研发领域的投
入。我们会通过“技术
强度+人才浓度”来保证
我们持续创新能力，我
们也坚信沿着这两个方
向持续向前，我们能够
长期的、持续的、有质
量的为我们的客户和合
作伙伴提供更高价值的
产品和服务。谢谢！

2 、 《 彭 博 社 》 记
者：谢谢大家。请教两
位总裁一个问题，华为
是如何解决芯片供应链
连续性问题的？有没有
组建芯片工厂来应对芯
片供应链连续性？长期
看来，对于芯片供应安
全华为怎么看？谢谢。

郭 平 ： 从 沙 子 到
芯片，解决整个半导体
的问题，应该说是一个
非 常 复 杂 且 漫 长 的 工
程，需要耐心。本来在
全球环境下，这些技术
的重复开发，不一定有
商业价值的。但是在市
场格局和技术封锁的情
况下，就会产生新的需
求，这方面的投资也变
得有商业价值。我们相
信也乐意看到有越来越
多的企业参与到这个市

场，我们也非常乐意看
到他们的成功。

刚才在介绍里面，
我提到过，在现今工艺
不可获得，单点技术遇
到困难的情况下，我们
积极寻找系统的突破。
未来的芯片布局，我们
的主力通信产品采用多
核的结构，支撑软件架
构 的 重 构 和 性 能 的 倍
增，应该说相当于为芯
片注入了新的生命力，
这能够增强我们持续的
供应能力。

3、《澎湃新闻》记
者：想问一下华为“军
团”的问题，因为你们
已经成立了好几个“军
团”，目前“军团”的
业务开展怎么样？当初
成立“军团”的目的是
什么？是一种比较军事
化的管理组织吗？未来
这种模式会推广到所有
的业务吗？谢谢。

郭 平 ： 军 团 来 源
2004年《纽约时报》介
绍的“Google军团”，
我 们 是 参 照 这 样 的 模
式 ， 在 华 为 内 部 形 成
的 一 个 组 织 形 式 。 通
过军团的试点，缩短管
理的链条，快速地满足
客户的需求，从而创造
商业价值和社会价值。
简单地说，在华为公司
里面，军团是代表行业
来在公司寻找合适的技
术；面向客户，军团代
表华为公司和我们的合
作伙伴一起寻找解决的
方案。我们希望通过简
单留给客户，把复杂留
给华为自己。应该说，
华为产品线比较长，技
术 也 比 较 多 、 比 较 繁
杂，我们通过“军团”
这样短链条的运作和管
理授权，使得给我们的
客户更容易跟华为做生

意，我们希望这种试点
能为客户，也为华为创
造一个新的共赢的商业
模式。

4 、 《 雅 加 达 环 球
报》：我的问题是，华
为如何看待东南亚尤其
是印尼的数字化转型？
华为将如何助力数字化
转型这一趋势？

郭平：东南亚的数
字化转型的发展非常迅
速，根据《2021东南亚
数字经济报告》，数字
经济市场规模2030年预
计将达到1万亿美元。东
南亚是华为非常重视也
非常愿意持续投入的战
略性市场。我们希望东
南亚国家利用5G、AI、
云计算等等技术抓住数
字化产业发展的机遇，
华为也希望成为东南亚
数字化转型的关键贡献
者。

印尼是东盟最大的
经济体，去年底，印尼
的统筹部长卢胡特在疫
情之下访问了华为，和
我 们 广 泛 探 讨 在 I C T 基
础设施和数字化转型，
特别是在5G网络、云基
础设施以及印尼的新首
都建设的合作机会。华
为在2021年也为印尼的
偏远地区提供4G服务，
实现更多的人员实现互
联网的连接。同时，华
为也把为印尼、为东南
亚国家培养数字化人才
当成一个非常重要的合
作，在亚太地区，我们
将投资5000万美元在未
来培养50万名数字化人
才。在印尼，我们承诺
五年内为印尼培养10万
名当地人才和1000名ICT
讲师。我们希望通过东
盟学院等等这些人才培
训的机制，努力的实现
更丰富的东盟国家的数

字化人才的计划。

5、《IDC》记者：
华为2021年年报显示，
公司16%的收入来自企
业业务。我们了解到，
企业用户比较关注ICT应
用如何能够满足他们的
业务需求，他们并不是
很关注底层技术。所以
华为会采用什么方式向
企业用户提供解决方案
呢？

郭平：您说得对，
对于企业客户，他们关
注的是华为最后能为他
们带来的价值，所以华
为组建了若干个军团，
把华为5G、计算、云、
场景化的应用相结合，
更 靠 近 客 户 ， 为 客 户
打造出场景化的解决方
案。当然，千行百业的
区别非常巨大，华为也
不可能包打天下。我们
更擅长的是跟数学相关
的技术，所以我们也需
要广泛的伙伴，需要生
态的合作，一起靠近我
们的客户的需求，和我
们的伙伴一起打造出场
景化的解决方案，从而
使客户能够从华为的先
进技术里面获得利益。
我想您提的问题也是华
为进行军团化试点的一
个原因。

我也想补充一句，
华为技术有限公司是技
术有限的，所以我们也
不需要为全世界所有的
区 域 、 所 有 的 客 户 服
务。我们所要做的发挥
华 为 多 产 品 的 组 合 优
势，为选择了华为的客
户创造价值，尽华为所
有的努力，帮助我们的
客户实现商业成功。谢
谢！（完）

转 载 自 微 信 公 众
号“深城物联小城”

“ 我们也许已经穿过劫难的黑障区 ”
华为2021年报发布会郭平、孟晚舟演讲全文（四）


